

¡MADRES! Si teneis hijos débiles ó raquíuticos que tomen el SEROBIOL

¿QUEREIS VERLOS SANOS Y ROBUSTOS EN POCO TIEMPO?

Suero conservable preparado por la Phauaceutical Preparatad C.º Adoptado por los mejores hospitales del mundo y declarado su uso oficial en los E. U. de A. Es el mejor de los reconstituyentes conocidos y el más barato puesto que con pocos frascos se consigue, mejor éxito que después de muchos días de tratamientos; son los mejores y más reputados hasta ahora. Se vende en todas las buenas farmacias. Depositario para Cataluña y Baleares. Sra. Vda. de Aloma casa de medicamentos extranjeros. Pasaje del Crédito 4 Barcelona.

La casa pone á disposición de los señores médicos las muestras que necesitan

DE LA MAÑANA

De la provincia Mallorca

Bisalema 23 de Julio

La comisión encargada por el Ayuntamiento de organizar los festejos en honor al apóstol Santiago, ha ultimado ya el programa de dicha fiesta.

Este será en la parte civil y en la religiosa casi idéntico al de los otros años.

El programa es como sigue:
Día 24.—A las cuatro y media de la tarde tendrá lugar, en la Plaza de la Constitución, una becerra en la que se lidiarán, banderillearán y serán muertos á estoque por varios jóvenes del pueblo, dos hermosos becerros de la ganadería de *Son Sant Martí*.

A las nueve y media de la noche, iluminación, música y hermosos fuegos artificiales, preparados por el pirotécnico don Antonio Frontera, de Santa María.

También habrá cucañas.
Día 25.—A las cuatro y media de la mañana, diana por la banda *La Armonía*, que con tanto celo dirige D. José Rotger, de Inca.

A las diez, oficio solemne en la parroquia iglesia de San Jaime.

A las cuatro y media de la tarde, en el «Cós» habrá carreras de niños, hombres y caballerías.

Por la noche en la Plaza Mayor habrá baile al estilo del país, el cual promete resultar brillante.

Día 26.—Los festejos serán idénticos al día anterior.

Corresponsal.

Valldemosa 23 de Julio

Los moradores del pueblo de Valldemosa están haciendo grandes preparativos para solemnizar la fiesta de su ínclita paisana la Beata Catalina Tomás, y siguiendo la costumbre de años anteriores se adornarán, con iluminaciones á la veneciana, todas las calles y plazas de la población.

El sábado, día 27, vigilia de la Santa, después de terminada la novena que se celebra en la parroquia, empezará la verbena, amenizada por la banda municipal dirigida por D. Miguel Serra; ejecutando escogidas piezas de su repertorio, en el catafalco levantado en la plaza de la parroquia, disparándose en los intermedios, vistosos castillos de fuegos artificiales.

El domingo, día 28, fiesta de la Beata, por la mañana, la mencionada banda recorrerá las principales calles de la población tocando diana. A las nueve y tres cuartos se cantará en la iglesia parroquial solemne tercia y misa mayor ocupando la cátedra sagrada el Rdo. Sr. D. Juan Quetglas, vicesecretario de esta diócesis. Por la tarde, á las cuatro, solemnes vísperas cantadas por la Rda. Comunidad. A las cinco habrá corridas de hombres y caballerías en el sitio de costumbre del predio de *Son Gual*. A las ocho de la noche partirá de la plaza de la parroquia el *caryo triunfal*, hermosa carroza, propiedad del Excmo. Sr. Conde de Peralada y Marqués de Vivot, recorriendo las principales calles de la población. A las nueve y media música, y fuegos artificiales en la plaza de la parroquia.

Corresponsal.

La Puebla 23 de Julio.

He aquí el programa de la fiesta cívico-religiosa que, dedicada á San Jaime, se celebrará en este pueblo.

Día 24.—Corrida de tres Vacas Bravas de la Ganadería de «Son San Martí», á las cinco de la tarde, por la cuadrilla de Jaime Clar (Moreno) de Palma. Música en el paseo. Por la noche á las nueve reventá á iluminaciones en la plaza. A las diez disparo de siete hermosas piezas de fuegos artificiales con cohetes intermedios y música, finando con el disparo de una traca en el paseo de la Plaza.

Día 25 San Jaime.—Diana por la mañana por la Banda Municipal.

A las 11 carreras de hombres y caballerías en el *cós* en las que se adjudicarán los premios consignados.

Por la tarde bailes populares al estilo del país.

Por la noche iluminaciones y bailes.

Día 26, Santa Ana.—Por la mañana Diana, y á las 11 carreras en el *cós* como los otros años.

Bailes por la tarde, y por la noche iluminaciones y bailes al estilo del país.

Respecto á la fiesta religiosa, el día 24, habrá solemnes Completas en la víspera del Santo.

El día 25 Tercia, oficio solemne con sermón, cantándose la Misa de Angelis.

Día 26, Oficios divinos, como el día anterior.

Corresponsal.

El telégrafo en Santa Catalina

Como ya dijimos, la Comisión de Fomento y Beneficencia ha dictaminado, favorablemente, sobre el proyecto de instalación de una estación telegráfica en el arrabal de Santa Catalina.

El dictamen se leerá hoy en la sesión que ha de celebrar el Ayuntamiento, el cual seguramente lo aprobará. En el dictamen figura un voto particular del concejal republicano D. Antonio Ramis, el que opina que estas instalaciones deben correr exclusivamente á cargo del Gobierno.

En el dictamen, que firman los Sres. Castaño, Fuster y Sampol, se propone:

«1.º Que se gestione cerca del Gobierno para conseguir que se destine el personal y material que sea de su competencia á una estación telegráfica que se establezca en el suburbio de Santa Catalina, á ser posible en 1.º de Enero de 1908.

2.º Que en el presupuesto municipal ordinario correspondiente al próximo año de 1908 se consigne la cantidad de 400 pesetas como gasto por una sola vez para la instalación expresada.

3.º Que se consignent asimismo en dicho presupuesto 360 pesetas para atender al pago del alquiler de la casa en donde haya de establecerse la indicada oficina telegráfica.»

Del mar

Ayer tarde salió para Barcelona el vapor *Bellver*.

—Esta mañana ha llegado el vapor *Ciudad de Mahón*, procedente de Mahón.

Carnet mundano

Se encuentra en Palma el miembro de la Real Academia de la Historia D. Antonio Vives Escudero.

Su venida á Palma tiene por objeto formar inventario de los monumentos existentes en esta ciudad.

Para este objeto, ayer visitó los baños árabes, la biblioteca episcopal, el archivo municipal y el arco de Santa Margarita.

Sea bien venido.

—Ayer tuvimos el gusto de recibir la visita de nuestro amigo y compañero de la Prensa D. Jerónimo Massanet, director de *El Bien Público*, de Mahón.

El Sr. Massanet, que, acompañado de su distinguida esposa, se encuentra en Palma desde hace algunos días, saldrá mañana para Mahón.

INFORMACIÓN OFICIAL

Sesiones parlamentarias

(Telegramas facilitados hoy en el Gobierno civil)

Madrid 23.

Senado

Abierta la sesión, el Sr. Marquez hace una pregunta relacionada con la construcción de una carretera en Gibraltar.

El Sr. Sanchez Albornoz expresa la situación en que se encuentran los agricultores de la mayor parte de España por causa de la escasa cosecha de cereales, y ruega al gobierno adopte las medidas posibles para mejorar este mal.

El Presidente del Consejo dice que en este asunto se encuentran en abierta oposición dos intereses sagrados: los del alto precio que alcanzan las subsistencias y las del estado de la agricultura. Ofrece que el gobierno cuidará constantemente de este asunto.

El señor Marques de Bolanos se adhiera al ruego del Sr. Sanchez Albornoz.

Continúa el debate sobre el proyecto de reforma electoral.

El Conde de Casa Valencia consume un turno sobre el artículo 10.

Le contesta el Sr. Luances y se aprueba en votación nominal.

Al artículo 2.º definen enmiendas los Sres. Tormo, Palomo y Gabetón, siendo desechadas.

Suspéndese el debate y pónese á discusión el proyecto, autorizando al gobierno para contratar la construcción de líneas telefónicas, cables y estaciones radiotelegráficas.

Consumo el primer turno en contra el Sr. Navarro Reverter, sosteniendo que estos servicios deben hacerse por el Estado, pues la experiencia, el ejemplo de todas las naciones, demuestran que son una facultad inherente al mismo.

El ministro, de la gobernación declara que el gobierno camina hacia el perfeccionamiento del servicio de comunicaciones.

Demuestra que con los recursos de que dispone el Tesoro no puede hacerse ésto, pues además de 4.300 kilóme-

tros que importarían 14.000 pesetas la construcción de cables y estaciones radiotelegráficas costaría ocho millones de pesetas.

El Senado acuerda celebrar sesión mañana y pasado, y levántase la de hoy á las 7 con 30.

Congreso

Abierta la sesión, el Sr. Bordas pregunta si se ha enterado el ministro de Gobernación de la alarma producida en Barcelona por unas bases dirigidas á la Junta local de reformas sociales, pidiendo la modificación de la ley del descanso dominical.

El ministro de la Gobernación dijo que había recibido algunas peticiones en tal sentido, y declaró que no adoptará acuerdo alguno que contrarie la verdadera orientación de la ley.

Después contestó el ministro á preguntas que en sesiones anteriores le habían dirigido los Sres. Moles, Maciá, Miró y Torres Guerrero.

Formularon ruegos y preguntas los Sres. Sanz, Vives, Irazzo y Redonet, á las que contestaron el ministro de Gobernación y el de Fomento.

El Sr. Nogués explicó su interpelección sobre el dictamen ya aprobado para el cumplimiento de una sentencia del tribunal contencioso sobre el descorcho de los montes de Ronda, haciendo historia del asunto y estimando que la sentencia era lesiva para los intereses del municipio.

El ministro de Fomento demostró la necesidad legal de someter al Parlamento aquella sentencia.

Intervinieron los Sres. Prado, Palacio y Gasset.

Se votó definitivamente el proyecto sobre la reforma de la tributación por consumos sobre los vinos.

Puesto en discusión el proyecto de ferrocarriles secundarios, consumió un turno en contra el Sr. Gasset, pidiendo aclaración á algunos artículos y solicitando que se defina la protección para los materiales nacionales.

El ministro de Fomento hizo las aclaraciones solicitadas, manifestando que en el reglamento se hará constar los límites de la protección.

El Sr. Moret consumió el segundo turno en contra.

Pidió la preferencia para las construcciones que completen la red de ferrocarriles de la costa.

Preguntó si están incluidos en la ley los ferrocarriles eléctricos y los de cremallera y llamó la atención sobre la conveniencia de encomendar á la industria nacional el material preciso para estos ferrocarriles.

El ministro de Fomento manifestó que el Gobierno desea la construcción de ferrocarriles en el litoral, y dice que en cuanto á los eléctricos y de cremallera no se pondrían dificultades si se solicitaban.

Respecto á la protección de los materiales nacionales, manifestó que sería prudente hacerlo con ciertas limitaciones para impedir se imponga á las empresas precios elevados.

Se aprobaron los artículos 1.º á 6.º inclusive y se suspendió el debate.

El Sr. Delgado (D. Eleuterio) consumió el primer turno en contra del proyecto de reforma de la ley de impuestos sobre las utilidades, derechos reales, transportes, cédulas y contribución.

Atribuyó inmensa trascendencia á la supresión de consumos, cuando nuestra hacienda no ha salido aún del periodo de orientación del proyecto.

Censuró el impuesto sobre los transportes, y dijo que el recargo sobre las cédulas aumentará la ocultación.

El Sr. Espasa defendió el proyecto, que se limita á compensar las bajas por la desgravación de vinos y declaró que el aumento de la contribución industrial, se computará sobre la cuota principal.

Después de una breve intervención del ministro de Hacienda se aprobó el proyecto.

El Congreso acordó que las sesiones empiecen á las nueve de la mañana, levantándose la de hoy á las 7 y 15.

Gacetillas

El Sr. Alcalde interesa la presentación en su despacho de la Alcaldía, de José Fucadella, para enterarle de un asunto que le interesa.

Ayer el Sr. Juez ordenó que ingresara en Capuchinos un sujeto acusado del delito de estafa deunmas siete mil pesetas, por medio del juego.

El alcalde accidental ha prohibido que durante la temporada de verano se suelten globos, por los peligros que pueden ocasionar en los campos.

También ha prohibido al contratista del riego de las calles, que emplee agua de las fuentes públicas.

Relojes de Torre y Campanarios véase el anuncio en 4.ª página

Espectáculos

Lirico
Debut para hoy 24 de Julio de la compañía de variedades de la que figura el sin rival domador

Mister William Peters con su hermosa colección de fieras Leones, Leonas, Tigres, Panteras, Osos y Perros rusos y daneses.

Cinematógrafo Truyols
Todos los días secciones de siete y media á nueve.

Herniados (Trencats) Leed

Antigua y acreditada casa Vidal Hermanos de Barcelona

El aparato Non-Plus-Ultra de la casa Vidal de Barcelona, sistema el más perfeccionado de cuantos se ha construido hasta ahora, y el «Parche anti-herniario Vidal» de la misma casa, preparado á base de la resina del «Colophyllum Inophyllum», son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de hernias, por antiguas que sean.

Los aparatos de la casa Vidal, recomendados por las eminencias médicas y contruidos ex profeso para cada caso bajo la dirección facultativa, son los que mejor contienen la hernia, no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos, sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, siempre permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

El Parche anti-herniario Vidal, tonifica, fortifica y reconstituye la porción de tejido relajado que constituye la hernia, produce una acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni llaga, quita el dolor debido á los cambios atmosféricos. Siendo muchas las señoras que por su pudor, ó sea, por el temor de ser reconocidas, dejan pasar su vida sufriendo algunas de ellas horriblemente de sus hernias, cuando tan fácil les sería librarse de dichos sufrimientos, y aun mejor de poder curarse de tan molesta enfermedad, les advertimos que no creemos absolutamente necesario su reconocimiento en la mayoría de los casos, ya que casi siempre nos bastan las explicaciones que nos den de su hernia, la que juntamente con nuestras instrucciones, y á beneficio de nuestro tratamiento, basta para que puedan alcanzar en poco tiempo su total curación.

habiendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los bragueros adolecen del defecto de no contener bien la hernia, pues que dejan escaparla ó por debajo, por encima ó por los lados, defecto que debe corregirse desde luego que se observa, y que proviene siempre de la mala construcción del bragero, y sobre todo de la mala forma que se da á la pelota del mismo, aconsejamos, pues, á los quebrados que se encuentren en ese caso, se avistan con nosotros, para que, una vez vista la hernia, indicáremos la clase de brageros que necesitan, y la forma que debe afectar la pelota, para poder contener ó mantener bien reducida dicha hernia, evitando con esto molestias y sufrimientos sin cuento, amén de algunas enfermedades, entre ellas la extrangulación, terrible enfermedad, cuyo desenlace final es casi siempre la muerte.

El acreditado especialista Sr. Vidal estará en Palma, hospedándose en el Hotel «Continental», los días 29 y 30 de Julio, y recibirá á cuantas personas deseen curarse ó aliviarse de sus hernias, (trecaduras).

Despacho y consultorio en Barcelona: Gracia, calle de San Rafael, número 10 primero.

Información telegráfica

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

El terrorismo.—Detención del capitán Morales.

Por orden de la Audiencia ha sido detenido el ex-capitán de la Guardia civil Sr. Morales, quien, tiempo atrás, y mientras pertenecía á la Benemerita, formaba parte del grupo de confidentes anarquistas que simulaban prestar servicios al Gobernador.

Hace algun tiempo, el Sr. Morales fué procesado, y degradósele. Actualmente estaba en libertad provisional bajo fianza.

El detenido ha ingresado directamente en la cárcel, donde se le ha comunicado.

El público tiene buena impresión del curso del nuevo sumario que sobre los atentados anarquistas, se está instruyendo, esperando que esta pista será fructuosa.

Estaba aperebido.—Otro anarquista.—En libertad.

Barcelona 23 (23'55).

En el domicilio de Morales fué encontrado, al detenerse á este anarquista, una maleta preparada para escapar á la menor sospecha.

Un hijo de Morales, al advertir que la policía iba á entrar en su casa, salió de ella con tal precipitación y emprendió tan veloz carrera, que fué imposible alcanzarlo.

Supóñese que fué á avisar al anarquista Juan Riba, amigo íntimo de Morales, complicado en los procesos terroristas y á quien, según consta en el sumario, encargó el mismo Morales la confección de bombas, entregándole para ello 600 pesetas.

El Riba no ha podido ser habido todavía.

Los anarquistas que el sábado fueron embarcados en esa han sido puestos en libertad por no resultar ningún cargo contra ellos.

Sastre.

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial)

La escuadra francesa

Madrid 23 (23'45)

Toulon.—En este momento sale de la rada la escuadra del almirante Touchard, para practicar maniobras.

El acorazado *Suffren* arbola la insignia del almirante.

La Infanta Isabel.—Manifestaciones de simpatía.

Madrid 24 (0,5)

Comunican de Cartagena, que continúan las manifestaciones de simpatía á la Infanta doña Isabel.

En ellas toman parte todas las clases sociales.

Esta tarde ha visitado S. A. R. los fuertes, rindiéndole las fuerzas que los guarnecen, los honores de ordenanza.

Ha presenciado pruebas de torpedos fijos y móviles.

La Huelga de Alcoy.—Los descargadores de la Coruña.

Madrid 24 (0'10)

Continúa pacíficamente la huelga de tejedores de Alcoy.

Se han suavizado las diferencias surgidas entre los descargadores del muelle de la Coruña y los navieros.

La Justicia municipal

Madrid 24 (0'15)

Al discutirse en el Congreso el proyecto de reforma de la justicia municipal, tomarán parte en el de-

cibados de Seul, dicen que allí ha renacido la tranquilidad.

Los japoneses son los encargados de mantener el orden.

Supóñese que la última sanción del emperador de Corea fué la ratificación del protectorado japonés.

Los tropas se retiran

Madrid 24 (1'10)

París.—Las tropas que fueron reforzadas las guarniciones de Narbona y otras poblaciones del Midi han recibido orden de retirarse.

Obedece esta medida á haber negociado ya la tranquilidad.

Impresión política.—Proyecto aprobado

Madrid 24 (1'15)

El día político ha tenido más interés en los pasillos de las Cámaras que en las sesiones parlamentarias.

La nota de más relieve han constituido los cabildos entre el Gobierno y las minorías.

En el Congreso aprobóse en votación ordinaria, el proyecto de ley relativo á la desgravación de los vinos.

Las tareas parlamentarias

Madrid 24 (1'20)

El jefe de la minoría democrata, señor Canalejas, ha manifestado á los periodistas que, á juicio de los demócratas y los liberales, bastan dos sesiones para discusión del proyecto de reforma de la justicia municipal.

El señor Canalejas ha dicho que creía que las tareas del Congreso terminarían el sábado próximo, aprovechándose para conseguirlo la festividad de S. Jaime.

Desde hoy las sesiones del Congreso empezarán á las nueve de la mañana.

El Gobierno y las oposiciones.—Conferencia.

Madrid 24 (1'25)

Después de la conferencia que el jefe del Gobierno, señor Maura, celebró en el Senado con los señores Domínguez, Labra y de Buen, parecían reducidas las oposiciones extremas.

El señor de Buen se opuso á la aprobación definitiva del proyecto referente á los azúcares.

Para consultarle sobre la conducta que ha de adoptar, telegrafió al señor Rusiñol.

En caso de insistir el señor de Buen en la oposición, el Sr. Maura llamará á los senadores para la votación definitiva del indicado proyecto.

Recio.

Extraordinarias Fiestas y Fiestas EN VALENCIA

desde el día 20 del corriente hasta el 1.º de Agosto

Con motivo de las expresadas, la ISLEÑA MARITIMA

ha dispuesto despachar billetes de ida y vuelta á dicho punto, desde el día 19, valederos hasta el día 4 de Agosto, á los siguientes precios:

1.ª Cámara, 40 pesetas.—2.ª Cámara 25 id.—3.ª clase, 15 id.

Baja extraordinaria
Para los que deseen asistir á las dos grandes corridas de toros del 27 y 28 y demás fiestas.

Los billetes de ida y vuelta que se tomen para la salida del viernes 26 y regreso el lunes 29, serán:

1.ª, 30 pts.—2.ª, 20 pts.—3.ª, 12 pts.
Despacho calle de Palacio, núm. 26.—Palma 16 Julio 1907.—El Naviero Director S. Simó.

Quía del mallorquín inexperto

en el uso de la Lengua Castellana ó SEA recopilación de los defectos más usuales en la escritura y lectura de dicha Lengua

Véndese á 0'75 pesetas en las librerías de los Sres. Tous, Rotger, Fondavila y Fraum.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oridades. Composturas de todas clases. SAN NICOLÁS, 8, PALMA

GAFAS

CRISTALES CRISTAL Roca Garantizado Y DEMÁS CLASES

Composturas

Isidoro Lassalle Hijo
No equivocarse esta casa
Calle Brossa 25

Precios baratísimos

Importante

Para anuncios en este periódico, dirigirse á M. Serra Benassar.—Luz, 21.—Palma.

DE LA TARDE

MANOS A LA OBRA!

La carta náutica de Valseca y el monetario.

Al leer hoy, en las columnas de nuestro colega «La Almudaina», una entrevista con el Director del Museo numismático de Victor Manuel III, relatada por su corresponsal en Roma, residente hoy en Palma, nos alegramos grandemente de que dicho director le declarase que «Italia... no se presta tan fácilmente a secundar la acción de expropiar a otro país los gloriosos recuerdos que constituyen su mejor patrimonio.»

Estas palabras y todas las demás contenidas en la interesante Correspondencia de Roma, nos han hecho entrever la posibilidad, para Mallorca, de recuperar las joyas históricas, cuya pérdida parecía poco menos que consumada; y estimulados por esta esperanza, hemos procurado indagar si se había iniciado algo práctico, al efecto.

Nuestra investigación nos ha dado por resultado, poder adelantar a nuestros lectores, que nuestro Ilmo. Sr. Obispo envió ayer al Sr. Gobernador, la siguiente carta.

«Excmo. Sr. Presidente de la Comisión Provincial de Monumentos Históricos y Artísticos de Baleares.—Muy señor mío y distinguido amigo: Participando del sentimiento que en muchos ha producido la probable pérdida para Mallorca de un precioso monetario y de la valiosísima carta geográfica de Valseca; cumplo ofrecerte mi cooperación humilde, en caso de que esa respetable corporación juzgue conveniente practicar las gestiones que la prudencia aconseje, a fin de recobrar para Palma tan preciadas joyas, debidas a la munificencia de un Príncipe de la Iglesia.—Reitera a V. el testimonio de la mayor consideración y estima, s. s. y a. affmo. p. b. s. m.—Pedro, Obispo de Mallorca.—23 de Julio de 1907.

Creemos excusado decir que aplaudimos la patriótica iniciativa de nuestro ilustrado Prelado.

Ahora, lo que interesa, es poner manos a la obra para hacer algo que sea eficaz. Por nuestra parte, ofrecemos nuestro concurso, aunque modesto, y nuestras columnas para abrir una suscripción popular, si es que se juzgue conveniente, para sufragar los gastos que sea preciso hacer.

Ayuntamiento

Sesión de hoy

Preside la sesión el Alcalde, señor Rosselló Cazador.

A ella asisten los concejales señores Bonnin, Ramis (A), Sampol, Canet, Planas, Bennasar, Fuster, Oliver, Juan (R y A), Trián, Serra, Calafell, Sureda, (E y F), Calvet, Marina, Rosselló, Alorda, Pou, Bestard y Obrador.

Acta.—Cuentas

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Quedan aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

Dos solicitudes

Léase una solicitud del farmacéutico D. José Miró, pidiendo se le designe para practicar los análisis de alimentos.

Se acuerda pase a la Comisión de Gobierno y Policía.

Se da cuenta de una instancia de D. Antonio Albareda pidiendo autorización para situar dos ó tres carruajes de alquiler en la Plaza de San Antonio.

Después de ligera discusión, se acuerda conceder, interinamente, el permiso que se solicita.

Léase el dictamen emitido por los síndicos sobre la instancia presentada por los tableros de los Hostalets pidiendo no se permitiera la matanza de cerdos en el economato de la Compañía de Ferrocarriles. En el dictamen se propone que no tan solo se conceda tal permiso a dicho economato, uno a todos lo que se establezcan y, además, a las cooperativas de consumo.

El Sr. Ramis propone que se pida una relación de los empleados de la Compañía de Ferrocarriles, expresándose si son obreros. Pide quede este dictamen ocho días sobre la mesa.

El Sr. Alcalde dice que convendría que todos los concejales adquirieran los datos que crean necesarios, en vez de pedirlo oficialmente el Ayuntamiento, durante los ocho días que el dictamen esté sobre la mesa.

El síndico Sr. Bennasar defiende el dictamen.

Los Sres. Serra y Planas opinan que no debe aprobarse.

Entre los Sres. Planas y Ramis se suscita un incidente, que costa el Sr. Alcalde.

El dictamen queda ocho días sobre la mesa.

Despacho ordinario

Se aprueban las actas de remate de las subastas para la construcción de una sala de autopsias en el cementerio de la Vileta y para la

construcción de una verja de hierro que cierre el sitio en que están enterradas las víctimas del rebelión de San Fernando.

Léase un dictamen dando cuenta del resultado de las oposiciones a la plaza de Directora de la Crianza, siendo aprobada después de dar el Sr. Castaño, algunas explicaciones, la propuesta en que doña Emilia Terrés figura en el primer puesto.

Se aprueba un dictamen proponiendo la construcción de una pila de baños de limpieza en la cárcel de esta ciudad donde puedan tomarlos los presos de la cárcel del partido y los de la Audiencia que los necesiten.

Léase un dictamen proponiendo se acuerde construir una rampa, en la cortina intermedia existente entre los baluartes de Santa Margarita y el de Jesús, concediendo su construcción al mismo contratista de las obras de la apertura del portillo de Santa Margarita, quedando aprobado.

Se lee otro dictamen proponiendo se extraigan los sillares que sean necesarios para las obras de saneamiento que se realizan en el cauce de la Riera, quedando aprobado.

Léase un dictamen proponiendo sea derribada la Puerta de Santa Margarita.

Se acuerda que quede ocho días sobre la mesa.

La comisión de Hacienda informa que pueden concederse los siguientes créditos:

Crédito para la colonia escolar y ratificación de acuerdos imprevidos, una subvención para la Cruz Roja de los Hostalets; para la obra de las actas Cortes de Aragón, Cataluña y Valencia; para la impresión de la obra premiada en el Certamente mercantil, quedando dichos créditos aprobados.

Se acuerda quede ocho días sobre la mesa el dictamen de la comisión de Fomento y Beneficencia respecto a la instalación de una estación telegráfica y de correos en Santa Catalina.

Se conceden varios permisos para obras particulares.

Se aprueba la distribución de fondos del presente mes.

Se acuerda trasladar a la Comisión de Clases Pasivas una instancia sobre mensualidades

Varios asuntos

A petición del Sr. Alcalde se acuerda concederle un mes de licencia.

El señor Alcalde manifiesta que el concejal don Luis Martí ha renunciado los derechos de la defensa del Ayuntamiento en el pleito sostenido respecto a la propiedad del edificio de Capuchinos.

Se acuerda darle las gracias.

El señor Ramis (don Antonio) pide la palabra para hablar del asunto referente a la acera de la calle de San Magín, de Santa Catalina, suplicando a los señores concejales que forman la Comisión de Obras pongan en claro lo que puede haber respeto al asunto.

El señor Canet, le contesta diciéndole que las aceras de la calle de San Magín en unos puntos son más anchas que en otros, debido a que a medida que la calle se va estrechando también va disminuyendo la anchura de las mismas.

El señor Ramis vuelve a pedir la palabra para decir que hay un acuerdo del Ayuntamiento de que todas las casas de nueva construcción deben construirse conforme al plano aprobado y que si dicho acuerdo se ha modificado él no tiene noticia de ello ni cree que el asunto se haya llevado al Ayuntamiento para ser discutido.

El señor Alcalde pone fin a la discusión diciendo que se enterará de lo que haya respeto al particular.

El señor Pou (don Fernando), suplica al señor Alcalde que de órdenes a sus dependientes para que eviten el ruido que se arma en unos cafés de la plaza de Atarazanas durante la noche.

El señor Alcalde promete complacerle.

El señor Alorda replica también que se lleven a cabo las obras que el Ayuntamiento tiene acordado verificar en la calle de la Misión.

El señor Rosselló le contesta diciéndole que dará las órdenes oportunas para que se verifiquen las obras.

No habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión.

Eran la una y media.

Del mar

A las doce de esta mañana ha llegado el vapor correo «Cabrera» procedente de la isla de este nombre.

Este medio día ha salido para Ibiza y Alicante el vapor *Islaño*.

Teatrales

En el Lírico

Esta noche debutará en el Teatro Lírico, la compañía de variedades que acaba de trabajar en el Gran Circo de las Arenas de Barcelona.

En la lista de la Compañía figura el siguiente personal.

Los hermanos Gomez, duetistas en miniatura; Mlle. Dundée, con sus perros amaestrados; los cuatro Fortis.

Acrobacias atléticas.—Les DeLaggio, doble fil de fer; Los Maños, bailes regionales; Mr. Biancini.

Alambre cónico.—Les Columbias.

Turbillón ciclista.—La mayor atracción de la época, Mister William Peters, con su magnífica colección de fieras compuesta de leones, tigres, panteras, osos y perros.

Nuestros regalos

Hoy inauguramos uno de los varios proyectos que tenemos en cartera, exclusivamente en beneficio de nuestros suscriptores.

Nuestro propósito es obsequiar, periódicamente, a los que nos honran con la suscripción, por medio de regalos, concursos, etc.

Comenzamos ofreciendo al bello sexo,

elegantes abanicos bajo las condiciones que insertamos en cuarta plana.

Boletín religioso

SANTOS DE MAÑANA

Santos Ana apóstol. obispos

Oración de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Magdalena en honor de su Titular: Exposición a las diez, acto seguido Misa mayor; al anochecer novena de la Beata Catalina y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el R. D. Sebastián Esteve, Pbro.

En Santa Eulalia, fiestas en honor de Santa Ana: A las diez Tercia cantada y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Jaime Rosselló de las SS. CC.

En San Miguel, fiesta votiva a Nuestra Sra. de Lourdes. A las diez, tercia cantada y Misa solemne: se cantará la *Angela* y predicará el Rvdo. D. Rafael Cortés, Presbítero.

En San Jaime, fiesta dedicada a 3r Santo Titular: A las diez se cantará Prima, Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el M. I. Sr. D. Mateo Garau, canónigo Penitenciario; por la tarde a las seis los actos de coro y un piadoso ejercicio en honor del Santo.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Anunciación en el Hospital.

VIERNES 26

SANTOS DE MAÑANA

Sta. Ana madre de Ntra. Sra.

Jubiléo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Miguel dedicadas a la Beata Catalina Tomás: Exposición a las diez, acto seguido se cantará Tercia y Misa mayor solemne con sermón, por celebrarse fiesta de Sta. Ana, por el Rvdo. Padre Gregorio de Beire, capuchino; por la tarde a las cinco los actos de coro, último día de novena y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte María

A Ntra. Sra. de la Paz en San Jaime.

Gacetillas

Algunos de nuestros suscriptores en Llubí no escriben expresándonos su deseo de hacer constar, respecto de una correspondencia de aquel pueblo que publicamos hace algunos días, que la elección de compromisarios se hizo allí con toda legalidad, luchando veintitres conservadores contra cinco «que suponemos» dicen—serán los que se titulan regionalistas y antes constituyeron el partido liberal».

Este es el extremo que, sobre ratificación de hechos contiene la carta que de dichos suscriptores hemos recibido, por lo cual lo acogemos en nuestras columnas.

Esta mañana, han comparecido, ante el señor Comandante de municipales dos mujeres que ayer a las diez, riñeron en la calle de la Pólvora.

Estos días por las calles de esta ciudad se ha extraviado una pulsera de plata.

La persona que la haya encontrado puede entregarla a su dueño que vive en la calle de Vallori número 6, donde se le gratificará.

El señor Alcalde, ha recibido esta mañana del señor Capitán general de estas islas, la siguiente comunicación:

«Enterado de la comunicación de V. S., de 22 del actual, tengo el gusto de manifestarle mi satisfacción por las noticias referentes al asunto de terrenos que han de expropiarse en el Pont d'Inca, y de darle las más expresivas gracias por su diligencia en comunicarme las.»

Esta mañana ante el Gobernador civil el domador Peters ha soldado las fieras a fin de probar las condiciones de la jaula de espectáculos. El resultado ha sido satisfactorio.

Para el día 13 de Agosto está señalada la vista de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra varios jóvenes de la ciudad de Alcúdia, por supuesto delito de ultraje a la bandera española.

Esta tarde, a las cuatro y media, ha abandonado nuestro puerto el vapor *Segundo*, que vino con un cargamento de hierro.

Almacenes San José

BRONDO esquina BORNE

GRANDES REBAJAS POR FINAL DE TEMPORADA

NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO

Sastrería, Camisería, Pañería, Driles

COLCHAS en todos tamaños, gran REBAJA

1000 MANTAS algodón á 1 peseta—500 DOCENAS SERVILLETAS thé á 1'50 ptas. Docena—CAMISETAS Jumel superior 2 reales una—CORTE TRAJE DRIL superior á 5 pesetas—RICA colección BATISTAS novedad á 10 reales corte.

PRECIO FIJO

Pañería y Sastrería

Bartolomé Gumbau é hijos, S. en C.

TEMPORADA DE VERANO

Grandes surtidos en Pañería, Lencería y Novedades

Especialidad en la confección de prendas para Señores Sacerdotes

Jaime II, números 87, 89 y 91 y Escursach, números 16 y 18

Frente al Banco de España

Información telegráfica

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial)

Del extranjero

Inauguración de un canal

Madrid 24 (9'35)

Paris.—Dicen de Bruselas que el Rey de Bélgica ha inaugurado el canal entre Brujas y Otsende.

El rey Leopoldo ha recorrido el canal en su yate, seguido de una flotilla del Club de regatas.

La bendición del puerto de Brujas resultó un acto solemnisimo. El Prelado efectuó la ceremonia.

Al acto de la inauguración ha asistido un numerosísimo público. El pueblo está muy contento por los beneficios que tal mejora reportará.

La prisión de Nasi

Madrid 24 (9'40)

Roma.—En el Senado se ha constituido el alto Tribunal para examinar el recurso del exministro Nasi.

La reunión ha sido larga. Créese que el Tribunal ha decretado la libertad de Nasi.

En Sicilia, se ha calmado la agitación que produjo allí la detención del mencionado exministro.

La Exposición del Toisón

Madrid 24 (9'4p)

Paris.—Telegrafían de Brujas que el rey Leopoldo se trasladó, después de inaugurado el nuevo canal, a la exposición del Toisón de oro.

Visitó la sección española. Un piquete de alabarderos tributó los correspondientes honores.

Choque de vapores

Madrid 24 (10'00)

Londres.—En Plymouth chocaron los vapores *Berne* y *City Más chant* hundiéndose.

A consecuencia de la horrible catástrofe hay muchas víctimas.

Explosión.—471 muertos.—Nuevos desórdenes.

Madrid 24 (10'05)

Paris.—Comunican de Tokio que en una mina de carbón en Go-yoako, ha ocurrido una terrible explosión de gas grisú.

Han perecido multitud de infelices que allí trabajaban.

El número de víctimas, según los telegramas, asciende a 471.

Témese ocurran nuevos desórdenes en Seoul y que se extiendan a toda la Corea.

Globo dirigible.—Carenia de viveres.

Madrid 24 (10'10)

Berlin.—Se ha verificado las pruebas de un nuevo dirigible.

Este una vez elevado, hizo distintas evoluciones.

El resultado fué satisfactorio.

Roma.—En Perugia han ocurrido graves desórdenes á causa de la carencia de viveres.

Se arbitran medios para solucionar el conflicto.

Las Ferias de Valencia

Concurso de bandas

Madrid 24 (10'20)

Dicen de Valencia que á la una de la madrugada ha terminado el concurso de bandas.

La banda francesa fué objeto de muchas y entusiastas ovaciones.

Ejecutó la Marcha Real y la Marsellesa.

El público escuchó de pie ambos himnos. Los hombres se descubrieron.

El Jurado leyó el fallo, adjudicándose los premios en la siguiente forma:

1.º, de 3.000 pesetas, á la banda de Beneguacil.

2.º, de 2.000, á la banda de Pueblo Nuevo.

3.º, de 1.500, á la banda de Almansa.

Y 4.º, de 1.000, á la de Albaida.

Todas las bandas premiadas fueron muy aplaudidas.

Los proyectos de Hacienda.—Las plazas marítimas.

Madrid 24 (11'45)

De los diecisiete proyectos que el ministro de Hacienda, Sr. Osma, ha presentado á las Cortes, han sido ya aprobados quince.

El *Imparcial* recoge el rumor de que el mando militar de las plazas marítimas se concederá á los generales de la Armada.

La Caballería á su Patrón

Madrid 24 (12'00)

El arma de Caballería celebrará mañana, solememente, la festividad de su Patrón, el apóstol Santiago:

Por la mañana celebró una misa.

En el cuartel del Conde Duque de Olivares, donde se aloja el escuadrón de husares, se dará una lunch.

Por la noche se celebrará una velada.

Sesión del Congreso

Madrid 24 (12'15)

(12'20)

La sesión matutina de hoy se ha abierto á las nueve y cinco minutos, bajo la presidencia del señor Dato.

En los escaños, pocos diputados Las tribunas, vacías.

En el banco del Gobierno había los Sres. Maura, Figueroa, Besada y Lacierva.

Después de aprobada el acta, el Sr. Soler y March se ha quejado de que, para conmemorar el centenario de la Independencia, el Gobierno sólo haya concedido recursos á Zaragoza.

Ha dicho que el representa varias ciudades que pueden ostentar tantos títulos como la de Zaragoza.

Ha calificado de vergüenza el que se haya apelado á la lotería, que ha dicho era la timba nacional, para arbitrar recursos.

El Sr. Maura ha contestado al Sr. Soler, diciendo que el Gobierno está animado de los mejores deseos, pero que carece de recursos. Ha reconocido que la gloria de la guerra de 1808 corresponde á todo España.

Después de esta ligera discusión ha continuado el periodo de ruegos y preguntas.

Declaraciones de Amós Salvador

Madrid 24 (12'30)

(12'35)

En el salon de Conferencias del Congreso, y en un corro de periodistas ha hecho el exministro don Amós Salvador interesantes manifestaciones.

Se ha declarado decidido adversario del voto obligatorio calificándolo de verdadera enormidad.

Con la sanción penal para los que no voten que se establece en el proyecto de ley que va á discutirse nada conseguirá, ha añadido, pues el 95 por ciento de españoles no ejercen ni quieren ejercer cargos públicos. En cambio ocurrirá que á consecuencia de las elecciones perderán el destino y hasta la carrera aquellos que no quieran votar.

Califica de inoportuna la supresión de los consumos: antes, dice, debían administrarse los impuestos sobre la contribución industrial que podría doblarse, y llegar se con facilidad á un superávit en los presupuestos, de 500 millones.

Entonces podrían suprimirse los consumos sin ocasionar la ruina á los ayuntamientos.

Hablando del señor Osma, dijo, que es un hombre honorable, honrado, trabajador de culto y de talento; pero poco afortunado en su gestión.

Esta, según don Amós Salvador, se caracteriza por la baja en la recaudación y el alza de los cambios.

Terminó diciendo que estudiará con el señor Labra la mejora de la ley electoral, y confirmando que los señores Maura y Moret habían conferenciado respecto á las discusiones parlamentarias.

Empleos á mallorquines

Madrid 24 (13'00)

En la relación de licenciados del ramo de Guerra significados para ocupar destinos civiles, figuran: para carterero de Formentera y Capdepera, Ruperto García y Antonio Serrera, respectivamente.

Para sereno de San Clemente (Menorca) Pedro Moll.